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Te fait de "PARLER en langues" constitue-t-il une 
LJpreuve biblique du baptême du Saint-Esprit? 

Ce baptême nous concerne-t-il aujourd'hui? Que 
déclare la B.ible au sujet de ces "ASSEMBLEES INTERMI

NABLES", AUXQUELLES SE LIVRENT CERTAINES SECTES? 

La chose la plus importante dans cette vie 

Ce qui compte le plus, dans notre vie, c'est de recevoir 
le véritable baptême du Saint-Esprit. Pourtant, de nos jours, 
ceux qui savent ce qu'est le véritable baptême sont bien rares. 
Votre salut éternel en dépend! Etudions donc, dans l'humilité 
et dans une attitude de prière, ce sujet essentiel. 

La question du baptême est l'une des questions les plus 
controversées à l'heure actuelle. Elle est l'objet de préjugés de 
toutes sortes. La Bible révèle que le Saint-Esprit est un 
Esprit d'AMOUR, de PATIENCE et de SAGESSE. Aussi, livrons
nous à cette étude, en étant prêts à changer nos opinions si 
nous nous trouvons dans l'erreur, et poursuivons cette étude 
à fond, jusqu'à la fin. Recherchons dans l'humilité et la prière 
les instructions que Dieu nous donne dans Sa parole. 

Le salut n'est autre chose que le Saint-Esprit résidant en 
permanence en nous. Le Saint-Esprit est la VIE même de 
Dieu. Jésus a dit: "Ce qui est né de la chair est CHAIR ... Il 
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faut que vous NAISSIEZ DE NOUVEAU" - que vous naissiez du 
Saint-Esprit. 

"Pour vous, vous ne vivez pas selon la chair, mais selon 
l'esprit, si du moins !'Esprit de Dieu habite EN vous. Si 
quelqu'un n'a pas l'Esprit de Christ, IL NE LUI APPARTIENT 

PAS •.. Et SI !'Esprit de celui qui a ressuscité Jésus d'entre les 
morts HABITE EN vous, celui qui a ressuscité Christ d'entre les 
morts rendra AUSSI la vie à vos corps mortels PAR SON ESPRIT 

QUI HABITE EN vous" (Rom. 8:9, 11). 
En conséquence, à moins que nous n'ayons reçu le 

Saint-Esprit, !'Esprit de Dieu, la VIE divine, habitant en 
nous, nous sommes PERDUS- sans espérance de la vie 
éternelle! Recevoir le Saint-Esprit constitue donc la chose 
la plus importante de notre vie. Mais quelle différence y 
a-t-il entre le fait de "recevoir" le Saint-Esprit et le 
"baptême" du Saint-Esprit? 

Ces manifestations se répètent-elles de nos jours? 

Consultons sans préjugés la parole de Dieu. 
Les MANIFESTATIONS qui eurent lieu le jour de la Pente

côte - immédiatement après l'ascension de Jésus au ciel, 
devraient-elles se reproduire aujourd'hui? Beaucoup le 
pensent. Ceux qui croient au "parler en langues" estiment que 
cette "bénédiction" résulte du rassemblement en "assemblées 
interminables", et qu'il constitue la seule "preuve biblique" 
permettant d'affirmer qu'on a reçu le Saint-Esprit. En se 
basant sur cette hypothèse, beaucoup iraient même jusqu'à 
mettre leur propre vie en jeu! 

Commençons donc par EXAMINER les véritables manifes
tations qui eurent lieu ce jour-là - telles qu'elles sont 
décrites dans la Bible - pour VOIR si elles ont encore lieu, 
aujourd'hui. 

Une surprise réelle pourrait vous attendre! NE SUPPOSEZ 

rien, mais EPROUVEZ TOUTES CHOSES, comme la parole de Dieu 
vous le recommande. 

La seule relation de cet événement extraordinaire se 
trouve dans Actes 2: 1-13. Examinons chaque incident rap
porté au sujet de cette journée-là. 

1. "Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble [la 
version originale grecque se lit "réunis en harmonie"] dans le 
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même lieu." Les adeptes du "parler en langues" se réunissent
ils en harmonie? Sont-ils d'un "accord" unanime? Non, ils 
sont divisés par des désaccords et des disputes au sein même 
de leurs assemblées. 

2. "TOUT A COUP il vint du ciel un BRUIT comme celui d'un 
vent impétueux". Notez bien qu'il y eut un BRUIT spécial CE 
jour-là. Ce n'était pas un bruit venant des hommes, mais un 
bruit qui venait DU CIEL. Il était comme celui d'un vent 
impétueux. Avez-vous jamais vu ou entendu cela dans les 
manifestations qui ont lieu aujourd'hui? Notez aussi que ce 
bruit - l'Esprit les faisant parler en langues - vint TOUT A 

COUP. Or, aujourd'hui, les gens se laissent PETIT A PETIT aller 
à une curieuse extase afin de perdre le contrôle d'eux-mêmes. 
Quelquefois, ils se tordent, agités de secousses, jasant, mur
murant, et répétant sans cesse certaines phrases jusqu'à ce 
qu'ils en soient complètement "pénétrés" ou "emportés". 
Mais au jour de la Pentecôte, l'Esprit qui remplit les disciples 
venait DU CIEL, et Il vint TOUT A COUP! 

3. "Et il [le bruit] remplit toute la maison où ils étaient 
assis". Des br.uits venant du ciel - et non pas provoqués par 
les hommes - remplissent-ils de nos jours TOUTE LA MAISON 
où ces personnes s'assemblent? 

4. "Des langues, semblables à des LANGUES DE FEU, leur 
apparurent, séparées les unes des autres, et SE POSERENT SUR 
CHACUN D'EUX". C'étaient des langues de feu, séparées les unes 
des autres, qui apparurent. Autrement dit, elles se firent voir. 
Elles vinrent et se posèrent sur chacun des disciples. A-t-on 
jamais été témoin d'une telle manifestation de nos jours? 

5. "Et ils [les disciples] furent TOUS remplis du Saint
Esprit". Bien entendu, personne n'a jamais entendu parler 
d'une assemblée d'adeptes du "parler en langues" dans 
laquelle TOUS sont SUBITEMENT remplis, au même instant, de 
l'Esprit descendant du ciel avec un grand BRUIT! 

6. "Et [ils] se mirent à parler en d'autres langues, selon 
que l'Esprit leur donnait de s'exprimer". 

"Voilà donc une manifestation qui se répète aujour
d'hui!" s'exclameront enfin les partisans de ce mouvement. 
Mais, réfléchissons un instant! Lors de cette première Pente
côte, TOUS commencèrent SOUDAINEMENT à parler en d' AU
TRES langues. Or, de quelle sorte de discours en langues 
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s'agissait-il? Est-il question de langues INCONNUES? Est-ce la 
sorte de langues qui nécessiteraient un interprète? Est-ce 
bien la même manifestation que nous voyons démontrée 
aujourd'hui? 

Le verset 5 nous apprend qu'à Jérusalem séjournaient 
alors des Juifs pieux de tous les coins du monde. La nouvelle 
de cette expérience momentanée se répandit dans la ville 
comme une traînée de poudre. Une multitude de ces Juifs se 
précipitèrent vers cet endroit. Ils étaient tout surpris. 
Pourquoi? 

7. Parce que "CHACUN LES ENTENDAIT PARLER DANS SA 
PROPRE LANGUE". Ces Juifs de toutes les nations COMPRE
NAIENT ce qui était dit. Il y avait des Parthes, des Mèdes, des 
Elamites, des habitants de la Mésopotamie, de Rome, 
d'Arabie, etc. Ils disaient: "Et comment les entendons-nous 
dans notre propre langue à chacun, dans notre langue mater
nelle?" 

Remarquez bien cela! Chacun LES entendait (Actes 2:6) 
parler dans sa propre langue! Ces disciples parlaient tous en 
langues - les LANGUES des NATIONS qui sont sous le ciel. Et 
CHACUN, venant à la hâte, entendait les disciples parler dans 
SA PROPRE LANGUE! Les Parthes les entendaient TOUS parler 
en parthe. Les Mèdes entendaient parler les MEMES disciples 
dans leur propre langue. Les Grecs, à leur tour, les enten
daient tous parler en grec. ILS COMPRENAIENT ce qu'on leur 
disait. 

Le don des "langues", mentionné dans la Bible, consiste 
à parler de Dieu dans des langues étrangères - des langues 
parlées dans d'autres parties du monde, et au préalable incon
nues de l'orateur. 

Une autre sorte de langues 

Avez-vous jamais été témoin d'une telle expérience? 
Avez-vous jamais entendu CETTE sorte de "parler en 
langues"? Pouvez-vous trouver, dans toute la Bible, la des
cription d'une même espèce de manifestation, arrivée à un 
autre moment? 

Il est vrai que l'on parla en d'autres langues lorsque le 
Saint-Esprit descendit, pour la première fois, sur les païens 
de la maison de Corneille (Actes 10). Et, en racontant ce fait 
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aux apôtres, Pierre leur dit: "Le Saint-Esprit descendit sur 
eux, comme sur nous au commencement", et "Dieu leur a 
accordé le même don qu'à nous" (Actes 11:15-17). 

Mais il n'est pas relaté (et Pierre ne le déclare point) que 
le Saint-Esprit, à ce moment-là, descendit SOUDAINEMENT du 
CIEL comme un BRUIT de tempête, apparaissant sous la forme 
de langues de feu séparées, ou que des hommes de différentes 
langues comprirent, chacun dans sa propre langue, tous les 
disciples. Abstraction faite de l'effusion du Saint-Esprit sur 
eux tous et les discours en langues - dont la nature n'est pas 
décrite dans ce passage - il n'y a pas de similitude entre ces 
deux expériences. 

Il est exact aussi que, dans un autre cas, un SEUL, des 
hommes parlèrent en langues lorsqu'ils furent remplis du 
Saint-Esprit. Cela eut lieu lorsque Paul baptisa les Ephésiens 
croyants et leur imposa les mains (Actes 19:6). Mais rien 
n'indique qu'il se soit produit des manifestations similaires à 
celles qui eurent lieu le jour de la première Pentecôte. 

Que devons-nous donc conclure? Tout simplement ceci: 
les manifestat.ions qui eurent lieu le jour de la première 
Pentecôte chrétienne ne se reproduisent pas aujourd'hui! 

Et POURQUOI pas? 
Ne nous sont-elles pas disponibles aujourd'hui? Non, 

elles ne le sont certainement pas! Les adeptes du "parler en 
langues" sont incapables de voir se répéter les mêmes mani
festations qui eurent lieu le jour de la Pentecôte, en l'an 31 
de notre ère. Cela ne se renouvellera JAMAIS! Ces choses 
n'arrivèrent pas avant cette date-là et elles ne se répéteront 
plus jamais. 

Une expérience unique dans !'Histoire 

Ce fut une EXPERIENCE unique dans toute l'Histoire. 
C'était le bon accueil manifesté à la descente sur la terre du 
Saint-Esprit - de "l'autre Consolateur", venant DU CIEL. 

Pendant Son ministère, Jésus a dit: "Celui qui croit en 
moi, des fleuves d'eau vive couleront de son sein, comme dit 
l'Ecriture. Il dit cela de l'Esprit que devaient recevoir ceux qui 
croiraient en lui; car L'ESPRIT N'ETAIT PAS ENCORE DONNE, 
parce que Jésus n'avait pas encore été glorifié" 
(Jean 7:38, 39). 
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"L'Esprit n'était pas encore donné"! Comment le monde 
aurait-il pu recevoir ce DON avant que celui-ci eût été DONNE? 
L'ESPRIT ne devait descendre qu'après que Jésus eut été 
glorifié. La veille de Sa crucifixion, parlant de la descente du 
Saint-Esprit, Jésus dit à Ses disciples: "Si je ne m'en vais pas, 
le consolateur NE VIENDRA PAS vers vous; mais, si je m'en vais, 
je vous l'enverrai. Et QUAND il sera venu ... " (Jean 16:7-8). 

Non, le Saint-Esprit n'avait pas encore été donné. Il 
n'était pas encore descendu du ciel. Il ne pouvait pas venir 
avant que Jésus montât au ciel et qu'il fût glorifié! 

Aussi, pendant cette nuit mémorable, Jésus dit: "Il 
demeure AVEC vous, et il sera en vous" (Jean 14:17). Il était AVEC 
eux en la personne de Jésus, mais, après le jour de la Pentecôte, 
Il devait être en eux, par le Saint-Esprit. Aussi est-il écrit: 
"Christ EN vous, l'espérance de la gloire" (Col. 1:27). 

Ce qui arriva le jour de la Pentecôte, c'était l'accomplis
sement de la prophétie qui se trouve dans Joël (Joël 2:28-29), 
la venue de l'AUTRE consolateur, le Saint-Esprit descendant 
DU CIEL, ainsi que Pierre l'expliqua clairement ce jour-là 
(Actes 2:16-21). Et ce fut le jour de la Pentecôte, en l'an 31 
de notre ère, onze jours après l'ascension de Jésus au ciel, 
pour être glorifié, que le Saint-Esprit, "l'autre consolateur", 
vint du ciel! 

ET CETTE VENUE DE CIEL FUT ACCOMPAGNEE DE PUISSANTES 
MANIFESTATIONS! L'Esprit de Dieu vint comme le bruit d'un 
vent impétueux. Il vint sous !'APPARENCE de langues de feu. 
En cette circonstance, il remplit chacun des 120 disciples, et 
parla par eux de telle façon que chaque homme de chaque 
nation sur terre pût ENTENDRE dans sa propre langue! Le 
miracle, en l'occurrence, consistait aussi bien dans le fait 
D'ENTENDRE que dans celui de parler. 

Efforçons-nous de comprendre la vérité, et n'essayons 
point, de par notre seul pouvoir humain et charnel, de copier 
et D'IMITER cette formidable manifestation! Nous ne pour
rions, en effet, en donner qu'une fausse représentation! 

Faut-il prier pour la répétition de telles manifestations? 

Aujourd'hui, nous entendons parler de "prières pour la 
répétition des manifestations d'une autre Pentecôte". Ces 
gens qui n'y comprennent rien disent: "Il fallut à Pierre et 
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aux autres apôtres dix jours avant que l'Esprit ne descendît 
le jour de la Pentecôte; nous devons, par conséquent, tenir 
des assemblées prolongées"! Aussi se réunissent-ils durant 
d'interminables sessions pour soupirer, crier, se tourmenter et 
implorer Dieu afin qu'il leur envoie UNE AUTRE Pentecôte -
le Saint-Esprit descendant de nouveau du ciel! 

Mais le Saint-Esprit DESCENDIT DU CIEL une fois pour 
toutes, le jour de la Pentecôte de l'an 31 de notre ère - et 
IL EST toujours SUR LA TERRE DEPUIS LORS! 

Ce que nous devons faire, à présent, c'est d'OUVRIR NOS 
COEURS et nous tourner vers Dieu dans une attitude de 
repentir pour que le Saint-Esprit puisse nous être donné. 
Aujourd'hui, nous n'avons pas besoin de crier, de soupirer et 
d'implorer, afin que Dieu nous donne le plus grand de tous 
Ses dons. Dieu n'a pas besoin de vaines supplications. Le 
Saint-Esprit est ICI, sur la terre, et Dieu nous dit dans Sa 
parole qu'il est plus DISPOSE à nous donner ce don que nous 
ne le sommes à donner du pain à nos enfants affamés (Luc 
11:13). Aujourd'hui, l'Esprit de Dieu est ICI-BAS. Il frappe à la 
porte de votre coeur (Apoc. 3:20); le moyen d'OUVRIR la porte 
est de vous ·REPENTIR (Apoc. 3:19). Alors, Il entrera, et Il 
habitera avec vous. 

La grande erreur 

Savez-vous quelle est la grande erreur que la plupart de 
ces gens - peut-être sincères mais séduits - sont amenés à 
commettre? Ils plaident avec Dieu pour qu'il leur DONNE une 
chose que Dieu Lui-même leur demande de RECEVOIR! 

Voici leur grande erreur: 
ILS ESSAIENT DE COPIER ET DE REPRODUIRE LES MANIFESTA

TIONS DE LA PENTECOTE, AU LIEU DE SUIVRE L'ENSEIGNEMENT 
MEME QUI FUT DONNE CE JOUR-LA! 

Les manifestations de ce jour-là furent uniques dans 
!'Histoire. C'étaient des manifestations de bienvenue pour 
l'arrivée de "l'autre consolateur" sur la terre, venant du ciel. 
Mais l'enseignement inspiré de Pierre, ce jour-là, est l'ensei
gnement qui concerne toute l'ère de l'Eglise. 

Et l'apôtre Pierre a dit: "REPENTEZ-VOUS, et que chacun 
de vous SOIT BAPTISE ... et vous recevrez le don du Saint
Esprit" (Actes 2:38). 
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Le baptême dans l'eau est une démonstration de votre 
repentance et de votre croyance. Le REPENTIR et la FOI sont 
les DEUX conditions pour recevoir la grande bénédiction du 
baptême du Saint-Esprit! L'apôtre Paul rendait témoignage, 
"annonçant aux Juifs et aux Grecs la repentance envers Dieu 
et la foi en notre Seigneur Jésus-Christ" (Actes 20:21). Et 
tous ceux qui se repentaient et acceptaient le Christ, par la 
foi, étaient baptisés et recevaient le don de !'Esprit. Il en est 
de même, aujourd'hui! 

Personne ne peut recevoir le précieux don de !'Esprit de 
Dieu sans arriver au préalable à l'attitude d'abaissement de 
soi-même, à la SOUMISSION inconditionnelle, au désir sincère 
d'abandonner TOUT pour le Christ, de quitter complètement les 
voies du monde, les coutumes et les croyances de ce dernier
à vouloir fermement observer TOUS les Commandements de 
Dieu, et à avoir la foi qui laissera entrer le Saint-Esprit! 

Dieu ne donne Son Saint-Esprit qu'à CEUX QUI LUI 

OBEISSENT (Actes 5:32). 
Non, nous ne devons pas prier pour voir la répétition des 

manifestations du jour de la Pentecôte! Mais nous devons 
nous SOUMETTRE à la volonté divine; c'est précisément là où 
la plupart des gens manquent à leur devoir. Ils s'obstinent à 
suivre leurs propres voies. 

Cela ne veut pas dire qu'aucune prière ne soit nécessaire 
pour obtenir le don du Saint-Esprit. Au contraire, nous 
devons BEAUCOUP PRIER. Néanmoins, nous devons avoir 
recours à la BONNE FAÇON de prier. Il ne s'agit pas de la sorte 
de prière persistante et répétée d'un enfant qui veut obtenir 
tout à sa façon, mais de la prière fervente d'un coeur brisé et 
contrit, d'un esprit repentant qui confesse sa propre déprava
tion, sa propre impuissance, sa propre déception et sa 
méchanceté, et qui, comme David, supplie Dieu en disant: "O 
Dieu! crée en moi un coeur PUR, renouvelle en moi un esprit 
bien DISPOSE" (Ps. 51:12). Nous devons confesser que notre 
coeur n'est pas pur, et que notre esprit charnel est injuste. 

Beaucoup de supplications et de prières sont, en effet, 
nécessaires pour amener quelqu'un à l'attitude de soumission 
totale à Dieu, afin qu'il lui soit révélé ce à quoi il devra se 
soumettre, des choses dont il ne s'est probablement pas rendu 
compte, et pour DESIRER de tout son coeur de quitter TOUT, 



La question du "PARLER EN LANGUES" 9 

si nécessaire, pour le don béni de la vie éternelle par le 
Saint-Esprit de Dieu! 

La CONTREFAÇON du diable 

On a publié de nombreux ouvrages, et l'on ne cesse de 
prêcher des milliers de sermons sur la NECESSITE du baptême 
du Saint-Esprit. On analyse et on explique ce qu'est le "parler 
en langues", ou ce que signifient les "manifestations" du jour 
de la Pentecôte, ainsi que les "signes" qui suivirent. MAIS ON 
NE DIT PAS GRAND-CHOSE DE LA MANIERE ET DE LA METHODE 
qu'il convient d'adopter pour recevoir ce don! 

Cela vient de ce que le monde porte les regards vers les 
MANIFESTATIONS au lieu de les porter vers l'ENSEIGNEMENT du 
jour de la Pentecôte. 

Cette méthode erronée a malheureusement été acceptée 
d'emblée par des milliers de gens, sans avoir été examinée ou 
prouvée par l'enseignement de la BIBLE. 

N'est-il pas évident que si nous cherchons une chose en 
nous y prenant mal, nous obtenons la mauvaise réponse ou 
la mauvaise chose? 

Toutefois, pensez-vous que le diable se contenterait de 
tromper toutes les autres questions, et négligerait de séduire 
les milliers de gens qui cherchent la vérité sur le baptême du 
Saint-Esprit - en leur faisant croire à une MANIERE ou 
METHODE habile, fausse et pervertie, de recevoir le plus pré
cieux de tous les dons? Le diable offre toujours une CONTRE
FAÇON à la place de la vérité. 

La parole de Dieu nous AVERTIT que Satan se promène 
aujourd'hui sur toute la terre comme un lion rugissant, cher
chant qui il dévorera (I Pi. 5:8), car il SAIT QU'IL N'A QUE PEU 
DE TEMPS (Apoc. 12:12). Satan, l'adversaire, travaille. Jésus 
nous a mis en garde contre les fausses doctrines qui apparaî
traient pendant ces derniers jours, et qui SEDUIRAIENT 
beaucoup de gens. 

Vous vous dites peut-être: "Mais Satan ne pourrait 
jamais ME séduire!" Le pensez-vous? Se peut-il que vous 
cherchiez aussi ces prétendues expériences SPIRITUELLES? Le 
"parler en langues" peut-être? Vous vous dites que vous ne 
pourrez pas être séduit, car cela ne peut arriver qu'à ceux qui 
ne sont pas "spirituels"! 
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Ne savez-vous donc pas que Satan est un être SPIRITUEL? 
(Eph. 2:2). Il ne vient pas comme un démon rouge, muni de 
cornes et d'une queue - mais comme un "ANGE DE LUMIERE". 
Il apparaît comme un ANGE - un ESPRIT apportant la 
LUMIERE. Ceux qui sont séduits PENSENT qu'ils ont reçu une 
LUMIERE merveilleuse. Ils croient avoir fait des progrès et 
avoir atteint UN NIVEAU SPIRITUEL SUPERIEUR. 

Satan le diable a beaucoup de MINISTRES. Et ceux-ci ne 
viennent pas nécessairement prêcher des doctrines modernes 
ou dépourvues de spiritualité. Ils viennent comme des 
ministres SPIRITUELS, déguisés "EN ministres de JUSTICE" 
(II Cor. 11:14-15). 

Ce sont ceux qui progressent en ces profondes expériences 
SPIRITUELLES que Satan tentera et éprouvera le plus, car ils 
SONT LES PLUS SUSCEPTIBLES d'être séduits. A moins d'être 
constamment EN GARDE, et de refuser de suivre toute autre 
voie que celle tracée par la Bible, l'on ne pourrait échapper 
à la séduction satanique. 

Vous ne pouvez pas vous fier à vos EXPERIENCES spiri
tuelles, parce que Satan, un être spirituel, peut produire des 
expériences spirituelles de contrefaçon, et par elles séduire les 
êtres humains. 

"Bien-aimés, N'AJOUTEZ PAS foi à tout esprit; mais EPROU
VEZ les esprits, pour savoir s'ils sont de Drnu, car plusieurs 
faux prophètes sont venus dans le monde" (I Jean 4:1). 

Quelle est donc la VERITE? Jésus a dit: "TA PAROLE est 
la vérité". Cette parole est la BIBLE. Ainsi, lorsque !'Esprit de 
vérité, venant en nous, nous guide dans la vérité, il nous 
dirige simplement vers la JUSTE compréhension de la BIBLE! 
La BIBLE constitue notre critère. 

"Si l'on vous dit: consultez ceux qui évoquent les morts 
et ceux qui prédisent l'avenir, qui poussent des sifflements et 
des soupirs, répondez: Un peuple ne consultera-t-il pas son 
Dieu? S'adressera-t-il aux morts en faveur des vivants? A LA 
LOI ET AU TEMOIGNAGE! S'ils ne parlent pas ainsi [les voyants], 
c'est qu'il n'y a en eux point de lumière" (Esaïe 8:19-20 -
d'après la version originale). 

Cette "loi" et ce "témoignage" représentent l'Ancien et le 
Nouveau Testaments: la Bible. "Eprouvez les esprits!" Par 
quelle autorité? Par la Bible! 
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Aujourd'hui, Satan égare et séduit adroitement des mil
liers de gens en leur inspirant des "impressions", des rêves ou 
des "visions" qui leur font dire: "Le Seigneur m'a dit ceci ou 
cela". Pour eux, leurs impressions sont la "conduite de l'Es
·prit". Rappelez-vous que Satan, de même que Dieu, est un 
esprit qui peut conduire et diriger. Nous ne luttons pas contre 
la chair et le sang, mais contre les ESPRITS MECHANTS dans les 
lieux célestes. Dieu nous informe que nous avons besoin de 
TOUTES LES ARMES DIVINES, afin de pouvoir résister aux ruses 
du diable (Eph. 6:10-18). Cette armure comprend le bouclier 
de la FOI et l'épée de la PAROLE DE DIEU. Tout esprit n'est pas 
le Saint-Esprit. Il existe beaucoup d'esprits trompeurs, faux 
et impurs. 

Qu'en est-il de ces "assemblées INTERMINABLES"? 

De telles assemblées, que l'on fait durer indéfiniment, 
sont-elles bibliques? Est-ce la méthode des Saintes Ecritures? 

Il faut savoir que les adeptes du "parler en langues" 
diffèrent les uns des autres, selon l"'assemblée" à laquelle ils 
appartiennent. Aussi leurs voies diffèrent-elles souvent les 
unes des autres. 

Cependant, la majorité des adeptes du "parler en 
langues" suit la méthode suivante: le "chercheur", comme on 
l'appelle, doit assister à une "assemblée prolongée" en compa
gnie d'autres "chercheurs" et, si possible, de ceux qui "ont 
déjà reçu leur baptême", tel qu'il est prescrit par les propres 
doctrines de ce mouvement. Les chercheurs doivent pronon
cer certaines paroles, telles que "Gloire! Gloire!" - les répé
tant sans cesse, et accélérant chaque fois le rythme. Ces 
paroles varient selon les circonstances pour devenir tantôt: 
"Alléluia" et tantôt "Loué soit Jésus!" Le chercheur est 
poussé à les dire de plus en plus vite, sans se décourager. 
Quelquefois on leur dit de lever les bras au-dessus de leurs 
têtes et de se maintenir dans cette position. Lorsque, à la 
suite d'une grande fatigue, ils ne peuvent plus garder leurs 
bras ainsi en l'air, d'autres personnes viennent les aider à les 
maintenir dans cette position. 

Dans d'autres méthodes de "longues réunions", un 
groupe de "chercheurs" s'assemblent en compagnie, si possi
ble, de quelques-uns qui ont déjà "reçu leur baptême". Les 
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enfants sont exclus de ces sessions. Il n'y a que les "cher
cheurs" qui soient admis. Tout à coup, tous prient à haute 
voix, implorant Dieu de leur donner la "bénédiction" atten
due. Pendant des heures, quelquefois jusqu'à 3 ou 4 heures du 
matin, ils continuent à implorer, à supplier et à soupirer! 

Occasionnellement, peut-être après de nombreuses 
"assemblées prolongées", une ou plusieurs personnes com
menceront à parler "en langues"; elles sont alors reconnues 
par les autres comme ayant reçu leur "baptême". Il n'y a que 
le fait de "parler en langues" qui soit accepté par eux comme 
preuve "du baptême"! 

La Bible les commande-t-elle ? 

Ces assemblées qui n'en finissent plus sont-elles 
conformes aux enseignements bibliques, ou s'agit-il de 
paganisme? 

Les partisans de ces assemblées interminables citent 
souvent le passage des Ecritures où Jésus COMMANDA de 
RESTER "JUSQU'A ce que vous soyez revêtus de la puissance 
d'en haut". 

Ce commandement de Jésus se trouve dans Luc 24:49. 
Les adeptes du "parler en langues" lisent invariablement ce 
texte comme suit: "RESTEZ JUSQU'A ce que vous soyez revêtus 
de la puissance". L'accent est mis sur "jusqu'à ce 
que" ... Quant au mot "restez", ils l'interprètent comme 
signifiant l'espèce d'assemblée décrite plus haut. 

Mais ce n'est pas du tout ce que déclare ce texte biblique. 
Cité EXACTEMENT, le commandement que Jésus donna à 

Ses disciples est le suivant: "RESTEZ DANS LA VILLE [DE JERUSA

LEM] jusqu'à ce que vous soyez revêtus de la puissance d'en 
haut". 

Jésus ne leur dit pas de rester, en maintenant une 
certaine POSITION, mais dans un ENDROIT bien défini - dans 
la VILLE DE JERUSALEM. Pourquoi les adeptes du "parler en 
langues" omettent-ils de préciser A QUI ce commandement 
était adressé et les mots "DANS LA VILLE [DE JERUSALEM]"? 

Jésus demandait à Ses "disciples" de "rester" à Jérusalem. 
Mais pourquoi? 

Parce que "l'autre consolateur" n'était pas encore des
cendu "DU CIEL". Jésus savait que lorsque l'Esprit viendrait, 
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Il descendrait d'abord dans la ville de Jérusalem. C'est pour
quoi Jésus donna comme instruction à Ses disciples 
d'attendre, c'est-à-dire de rester à Jérusalem jusqu'à la Pen
tecôte, où, ainsi que cela avait été établi, le Saint-Esprit 
devait descendre "d'en haut" - sur la terre. 

Toutefois, le partisan de ces longues assemblées prolon
gées vous citera les passages bibliques où les disciples "mon
tèrent dans la chambre haute" et où "tous d'un commun 
accord persévéraient dans la prière" (Actes 1:13-14). Il croit, 
sans en avoir la preuve, que les disciples se réunissaient dans 
une certaine maison en vue de tenir une "assemblée prolon
gée", pour implorer et plaider avec Dieu jusqu'à ce que, 
finalement, Il leur envoyât la "bénédiction" d'en haut! 
L'adepte de ce genre de mouvement vous dira que nous 
devons faire de même. Dans certains cas, il ira jusqu'à dire 
que les disciples prièrent sans cesse pendant dix jours jusqu'à 
la Pentecôte! 

La SIGNIFICATION du mot "Pentecôte"! 

L'une des difficultés réside dans le fait que peu de gens 
comprennent la signification des préfigurations employées 
dans le 23" chapitre du Lévitique. C'est dans ce chapitre que 
nous trouvons les instructions relatives aux sept fêtes 
annuelles de l'Eternel qui ont lieu à trois époques différentes 
de l'année. 

La première est la Pâque, qui tombe le 14 Abib, c'est-à
dire le premier mois du calendrier sacré. Ce jour-là, on 
immolait toujours un agneau. C'est ce même jour qu'eut lieu 
la crucifixion du Christ. Ce fut le 14 Abib de l'an 31 de notre 
ère que le Christ, l' Agneau de Dieu - notre Pâque - fut 
immolé pour nous! 

La deuxième est la Fête des Pains sans Levain, qui dure 
sept jours, en commençant le 15 Abib. Elle symbolise l'obéis
sance à Dieu et à Ses commandements. C'est le rejet total du 
péché de notre vie. Le premier et le septième de ces jours sont 
des jours saints, des sabbats annuels de Dieu. 

La troisième est la "fête des Prémices" connue sous le 
nom de jour de la Pentecôte. Elle symbolise les "Prémices" 
de l'Eglise du Nouveau Testament. Par conséquent, lorsque 
"l'autre consolateur" vint du ciel - "d'en haut" - pour 
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susciter les "PREMICES" de l'Eglise du Nouveau Testament -
cet événement extraordinaire (qui ne devait arriver qu'une 
seule fois) fut décrété afin d'avoir lieu LE JOUR MEME DE LA 
PENTECOTE en l'an 31 de notre ère. 

Jésus savait que le Saint-Esprit descendrait du ciel ce 
jour-là. C'est pourquoi Il dit à Ses disciples: "dans peu de 
jours, vous serez baptisés du Saint-Esprit" (Actes 1:5). Dans 
le premier chapitre des Actes, nous trouvons la répétition de 
l'instruction que Jésus donna dans Luc 24:49, en des termes 
encore plus faciles à comprendre: "Il leur recommanda DE NE 
PAS S'ELOIGNER DE JERUSALEM, mais d'ATTENDRE ce que le 
Père avait promis" (Actes 1:4). 

La Pentecôte est un jour, et non une expérience. Et 
comme il avait été établi que le Saint-Esprit descendrait du 
ciel A JERUSALEM ce jour-là, pensez-vous que si les disciples 
avaient prié et supplié un peu plus, ils auraient pu "le faire 
venir" un ou deux jours plus tôt? Certainement pas! même 
pas une heure plus tôt! 

"Mais les disciples ne s'assemblèrent-ils pas tous dans la 
chambre haute et ne persévérèrent-ils pas dans la prière?" 
soutiendra encore le défenseur de ces interminables 
assemblées. 

La réponse est affirmative. Mais POURQUOI les disciples 
s'y étaient-ils assemblés? 

Relisez le passage en question: 
"Quand ils furent arrivés, ils montèrent dans la chambre 

haute où ils se tenaient d'ordinaire; c'étaient Pierre, Jean, 
Jacques, André, Philippe, Thomas, Barthélemy, Matthieu, 
Jacques, fils d'Alphée, Simon le zélote, et Jude, fils de 
Jacques. Tous d'un commun accord persévéraient dans la 
prière" (Actes 1:13-14). 

Y a-t-il, dans ce texte, la moindre indication qu'ils IMPLO
RAIENT Dieu, ou qu'ils Le SUPPLIAIENT de leur donner le 
consolateur promis? Nous savons qu'ils ATTENDAIENT simple
ment parce que Jésus le leur avait commandé, et qu'ils 
avaient FOI que Dieu accomplirait Sa promesse! Y a-t-il, dans 
ce passage, la MOINDRE SUGGESTION nous autorisant à croire 
que les disciples répétaient sans cesse, comme le font les 
adeptes du "parler en langues", des expressions comme 
"Gloire! Gloire! Gloire! ... "? 
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Lorsque le jour de la Pentecôte fut venu (rappelez-vous 
que la Pentecôte est UN JOUR, et non une expérience) les 
disciples durent-ils implorer et supplier? Au contraire. Quand 
ce JOUR arriva, "TOUT A COUP" il vint du ciel un bruit comme 
celui d'un vent impétueux , et, instantanément, "ils furent 
tous remplis du Saint-Esprit" (Actes 2:2, 4). 

Le jour où l'autre consolateur "vint du ciel", il n'y eut 
pas d'attente - ils furent tous remplis du Saint-Esprit INS
TANTANEMENT! 

L'expérience APRES la Pentecôte 

Après la descente du Saint-Esprit sur la terre, ceux qui 
honnêtement se repentaient et croyaient avaient-ils besoin 
d'implorer, de supplier et d'avoir des "assemblées prolongées" 
avant de pouvoir recevoir le vrai baptême du Saint-Esprit? 

Il existe seulement quatre autres expériences qui sont 
relatées dans la Bible, des expériences consécutives au jour de 
la Pentecôte de l'an 31 de notre ère, où le baptême du 
Saint-Esprit a été reçu. Examinons chacune d'elles pour voir 
s'il y a eu, en_ l'occurrence, d'INTERMINABLES REUNIONS. 

La première d'entre elles est relatée dans le Se chapitre 
des Actes. Philippe s'était rendu en Samarie. "Mais, quand ils 
eurent CRU à Philippe, qui leur annonçait la bonne nouvelle 
du royaume de Dieu et du nom de Jésus-Christ, hommes et 
femmes se firent baptiser" (verset 12). Pierre et Jean arrivè
rent en Samarie venant de Jérusalem (verset 14); ils prièrent 
pour ceux qui étaient baptisés afin qu'ils puissent recevoir le 
Saint-Esprit (verset 15); ils leur imposèrent les mains, et 
ceux-ci REÇURENT LE SAINT-ESPRIT (verset 17). Il n'existe ici 
aucun témoignage d'une assemblée quelconque "prolongée", 
ni de "parler en langues". Les gens crurent et furent baptisés; 
les apôtres prièrent pour eux, leur imposèrent les mains, et 
ils reçurent le Saint-Esprit. 

Au lüe chapitre des Actes, nous trouvons la seconde 
expérience; il s'agit de la maison de Corneille - un "gentil". 
Pierre prêchait aux gens de cette maison. Ils s'étaient déjà 
repentis et ne demandaient qu'à connaître la voie de Dieu. 
S'agissait-il ici d'une réunion prolongée? Evidemment pas. 
"Comme Pierre prononçait [prêchait] encore ces mots, le 
Saint-Esprit descendit sur tous ceux qui écoutaient la parole" 
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(Actes 10:44). Le Saint-Esprit était descendu du ciel le jour 
de la Pentecôte en l'an 31 apr. J.-C. Corneille et ses gens 
n'avaient aucun besoin d'implorer, de supplier et de se tour
menter. Ils s'étaient entièrement et inconditionnellement 
soumis à la volonté divine. Lorsque Pierre vint leur révéler 
la vérité et la voie divine, ils ne se mirent pas à discuter ou 
à essayer de réfuter la parole de Dieu. Ils l'acceptèrent. Ainsi 
donc, le coeur contrit et plein de repentir, ils reçurent le 
baptême du Saint-Esprit "pendant que Pierre parlait". 

Il en est de même en ce qui vous concerne. Vous pouvez 
recevoir le Saint-Esprit DES QUE vous vous soumettez à la 
volonté divine, selon les conditions spécifiées dans la Bible. 
Il n'y a certainement pas eu un rassemblement interminable 
chez Corneille. Aucune répétition de paroles successives, mais 
seulement la vraie repentance et la foi qui sont les 
CONDITIONS requises. 

L'expérience suivante est relatée dans Actes 19:1-7. Paul 
se rendit à Ephèse. Il y rencontra une douzaine de disciples 
et leur demanda s'ils avaient reçu le Saint-Esprit quand ils 
avaient cru. Paul savait que Dieu a promis de donner Son 
Saint-Esprit lorsqu'on se soumet aux conditions divines. 

Mais les gens d'Ephèse ignoraient tout au sujet du Saint
Esprit. Où était donc l'erreur? Paul se mit en quête de la 
découvrir. Leur demanda-t-il combien de temps ils s'étaient 
attardés dans des "assemblées interminables"? Leur dit-il que 
la difficulté résidait en ce qu'ils n'étaient pas restés assis 
assez longtemps, ou qu'ils n'avaient pas supplié assez long
temps? Bien sûr que non! Il commença par la toute DERNIERE 

condition - le baptême d'eau - pour découvrir l'erreur. Il 
apprit, en effet, qu'ils n'avaient été baptisés que du baptême 
de Jean - le baptême selon la première condition: la repen
tance. Ils n'avaient pas été baptisés EN CHRIST pour la rémis
sion des péchés. Alors, il leur expliqua comment il fallait être 
baptisé. Lorsqu'ils entendirent cela, ils ne discutèrent point; 
ils ne se révoltèrent pas. Humblement, ils s'y soumirent et se 
firent baptiser. 

Ainsi donc, APRES leur baptême, et APRES que Paul leur 
eut imposé les mains, le Saint-Esprit descendit sur eux. 
Lorsque les conditions de la parole de Dieu furent remplies, 
ils reçurent l'Esprit de Dieu. Ici, ils parlèrent en langues et 
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prophétisèrent, comme nous l'avons déjà expliqué. Il n'y eut 
pas une assemblée interminable. Aucune supplication, ni de 
vaine répétition de mots. C'était seulement la soumission à 
Dieu et à Ses conditions. 

La dernière expérience que nous voulons mentionner est 
celle de l'apôtre Paul. Lisez-la dans Actes 9:1-22. Ici encore, 
il n'existe aucune suggestion de quoi que ce soit ressemblant 
à une "longue réunion" moderne. Il s'agit à nouveau de la 
soumission complète, de l'humilité totale où la volonté 
humaine se soumet aux conditions divines. Ici non plus, la 
Bible ne fait pas mention de "parler en langues", bien que 
Paul ait dit plus tard aux Corinthiens que lui-même était 
capable de parler dans plus de langues qu'eux. 

Aucun passage biblique n'indique qu'il faille se réunir en 
assemblées qui n'en finissent plus, telles qu'on en voit 
aujourd'hui. Laissons donc les Ecritures nous diriger dans 
tout ce que nous faisons. 

Un jour, un prédicateur "pentecôtiste" me pria d'assister 
à une série de ces "réunions prolongées", où l'on murmure et 
où l'on répète toujours les mêmes paroles, et où les gens, 
excitant leurs émotions, poussent des cris et se laissent 
emporter par la frénésie. Je lui répondis que je ne trouvais, 
dans la Bible, aucun enseignement relatif à l'adoption d'une 
telle formule, ou d'une telle espèce de réunions, et que je 
désirais en tous points AGIR SELON LA BIBLE. 

Ce prédicateur me répondit: "Frère, vous ne recevrez 
jamais votre baptême d'aucune autre façon!" 

"Sachez bien, lui répondis-je, que ce que vous et les 
vôtres recevez d'une manière non conforme à la Bible n'est 
pas le Saint-Esprit PROMIS dans la Bible; c'est un faux esprit, 
un esprit de contrefaçon, dont je n'ai pas besoin". 

Ecoutez bien l'avertissement d'Esaïe: "Si l'on vous dit: 
CONSULTEZ ceux qui évoquent les morts et ceux qui prédisent 
l'avenir [de faux esprits, des démons], qui poussent des siffle
ments et des soupirs, répondez: Un peuple ne consultera-t-il 
pas son Dieu? S'adressera-t-il aux morts en faveur des 
vivants? A LA LOI ET AU TEMOIGNAGE [l'Ancien et le Nouveau 
Testaments]! S'ils ne parlent pas ainsi, c'est qu'il n'y a en eux 
point de lumière" (Esaïe 8:19-20, d'après la version originale). 

Oui, soyez bien sûr d'avoir toujours la Bible pour guide! 
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Quel EST le "baptême du Saint-Esprit"? 

Quel est au juste ce "baptême" du Saint-Esprit? Le point 
crucial de toute cette question, la base sur laquelle repose 
l'erreur où tant de gens tombent, est une MAUVAISE COM
PREHENSION de ce qu'est réellement le vrai "baptême du 
Saint-Esprit". 

L'erreur fondamentale vient d'une idée erronée, qui est 
généralement ACCEPTEE et crue d'emblée sans vérification et 
sans qu'on la remette en QUESTION. 

C'est l'idée que lorsque quelqu'un est converti, il reçoit le 
Saint-Esprit - et qu'il l'a alors vraiment en lui. APRES cela, 
par un acte spécial complètement distinct et indépendant, 
une bénédiction divine, il peut recevoir le "baptême" par le 
Saint-Esprit, s'il le "cherche" diligemment. 

Le "baptisé" est censé être revêtu de PUISSANCE- puis
sance qui est regardée comme la "puissance du témoignage 
pour Jésus." En fait, l'on pense qu'elle se présente sous la 
forme de la langue qui se délie subitement. 

D'après cet enseignement, l'on doit toujours parler en 
langues (c'est-à-dire en langues inconnues) lorsqu'on a reçu ce 
baptême. Souvent des sensations et des tressaillements sont 
ressentis comme surgissant en vagues envoûtantes à travers 
tout le corps. Dès ce moment-là, toute timidité pour le 
"témoignage du Christ" disparaît. Celui qui "reçoit" témoigne 
maintenant de lui-même, dans une réunion publique, à haute 
voix, souvent avec une facilité de discourir jamais connue 
auparavant. 

Toujours selon cet enseignement, Pierre, Jacques, Jean 
et les autres apôtres furent CONVERTIS et reçurent le Saint
Esprit au moment où ils furent appelés par Jésus, ou tout au 
moins pendant Son ministère, avant la Pentecôte. Alors, 
ayant déjà reçu le "don du Saint-Esprit", ces disciples -
d'après ce qu'on dit - durent "s'attarder" et "prier", jusqu'à 
ce qu'ils aient reçu, finalement, leur "baptême" le jour de la 
Pentecôte. Telle est la croyance populaire. 

Toutefois, elle ne REPRESENTE PAS LA VERITE! 
Par suite de cette erreur, il s'ensuit que des milliers de 

gens se lancent à la RECHERCHE de cette supposée expérience 
ADDITIONNELLE, appelée "baptême". Et, qui pis est, cela en a 
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conduit plusieurs au découragement et à croire qu'il n'y a pas 
d'espoir pour eux. Cela les pousse même à renoncer à essayer 
de mener une vie chrétienne! 

Pierre fut-il converti avant la "Pentecôte"? 

Ne croyons pas D'EMBLEE cette idée. Ne l'acceptons pas 
sans preuves. Cherchons dans !'Ecriture quelle est la VERITE! 

La VERITE est que ni Pierre, ni Jacques, ni Jean, ni aucun 
des autres disciples de Jésus ne RECURENT le Saint-Esprit 
avant ce jour de la Pentecôte! 

Sous l' Ancienne Alliance, Dieu avait une EGLISE. Israël 
était à la fois une nation, appelée le "Royaume d'Israël", et 
une EGLISE - appelée la "Congrégation d'Israël". Mais cette 
église était une église PHYSIQUE. Elle était purement MATE
RIELLE. Elle n'était pas spirituelle. C'est par la NAISSANCE 
PHYSIQUE qu'on en devenait membre. 

Voici le point que beaucoup de gens ne comprennent pas. 
Sous !'Ancienne Alliance, IL N'Y AVAIT PAS DE SALUT! Les gens 
de cette Eglise n'étaient PAS CONVERTIS. Ils ne possédaient pas 
le Saint-Esprit! A l'exception des quelques prophètes appelés 
par Dieu, personne n'avait alors le Saint-Esprit. Par exemple, 
David, Elie et Jérémie reçurent le Saint-Esprit: ils étaient 
appelés pour des missions tout à fait spéciales. 

Mais les dirigeants et les membres ordinaires de la Con
grégation de l'Ancien Testament NE POSSEDAIENT PAS LE 
SAINT-ESPRIT. Vous ne pouvez trouver aucun passage biblique 
où il serait dit que le Saint-Esprit avait été promis à Israël 
sous L'ANCIENNE ALLIANCE, ou que le salut et la vie éternelle 
leur avaient été promis à cette époque-là. Leurs sacrifices 
d'animaux n'enlevaient PAS leurs péchés. "Car il est impos
sible que le sang des taureaux et des boucs ôte les PECHES" 
(Héb. 10:4). Mais ainsi qu'il est expliqué dans !'Epître aux 
Hébreux, les sacrifices d'animaux, sous !'Ancienne Alliance 
servaient simplement à se souvenir des péchés! Il n'existait 
pas de rémission des péchés; par conséquent, pas de salut 
possible JUSQU'AU moment où le seul et unique grand sacrifice 
fut consommé sur le bois du Calvaire. 

Pendant Son ministère, Jésus dit à Ses disciples: "Il vous 
est avantageux que je m'en aille, car si je ne m'en vais pas, 
le consolateur [le Saint-Esprit] ne viendra pas vers vous; 
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mais, si je m'en vais, je vous l'enverrai" (Jean 16:7). Remar
quez que cela était avantageux pour EUX. Il parlait à Pierre 
et aux autres disciples la veille même de Sa crucifixion, 
pendant la dernière Cène. Si Pierre et les autres apôtres 
avaient déjà reçu le Saint-Esprit, Jésus ne leur aurait pas dit, 
la toute dernière nuit qu'Il vécut avec eux, sur la terre, avant 
d'être crucifié, qu'il était indispensable qu'Il parte afin de 
pouvoir leur envoyer le Saint-Esprit. Et ceci se passait envi
ron cinquante jours avant la Pentecôte! 

Cette même nuit, Jésus dit encore: "Quand sera venu le 
consolateur, que je vous enverrai de la part du Père [DU CIEL], 
l'Esprit de vérité, qui vient ·du Père, il rendra témoignage de 
moi" (Jean 15:26). Il dit encore: "Si vous m'aimez, GARDEZ 
MES COMMANDEMENTS. Et moi, je prierai le Père, et il vous 
donnera un autre consolateur, afin qu'il demeure éternelle
ment avec vous, L'ESPRIT de vérité ... car il demeure avec 
vous [en la personne du Christ], et il [le Saint-Esprit que le 
Père devait envoyer du ciel] SERA en vous" (Jean 14:15-17). 

Notez-le bien! Ce n'étaient pas les disciples qui priaient 
pour que le Saint-Esprit descende. C'est JESUS qui pria pour 
que le Père leur envoyât le Saint-Esprit, qui devait être EN 
EUX; et l'Esprit descendit le jour de la Pentecôte, APRES QUE 
Jésus fut monté au ciel! 

Auparavant, le dernier et "grand jour de la fête [ des 
Tabernacles], Jésus, se tenant debout, s'écria: Si quelqu'un a 
soif, qu'il vienne à moi, et qu'il boive. Celui qui croit en moi, 
des fleuves d'eau vive couleront de son sein, comme dit 
l'Ecriture. Il dit cela de l'Esprit que devaient recevoir [au 
futur] ceux qui croiraient en lui; car l'Esprit n'était pas 
encore donné, parce que Jésus n'avait pas encore été glorifié" 
(Jean 7:37-39). 

L'Esprit n'était pas encore donné 

La Bible affirme: Le Saint-Esprit n'était pas encore 
donné! Pourquoi pas? Parce que Jésus n'était pas encore 
PARTI. Il n'était pas encore monté au ciel; Il n'avait pas encore 
ETE GLORIFIE! C'était avantageux pour eux que Jésus partit. 
Car autrement, le Saint-Esprit ne serait pas venu. Remar
quez le temps futur employé ici - "de son sein" coulera le 
Saint-Esprit. 
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Le Saint-Esprit n'était pas descendu du ciel pour entrer 
et demeurer DANS les chrétiens convertis. Le Saint-Esprit 
n'était pas disponible à l'époque de l'Ancien Testament. Mais 
le prophète Joël avait prophétisé: "Après cela, je répandrai 
MON ESPRIT sur toute chair" (Joël 2:28). 

Et Jésus leur fit la PROMESSE qu'Il enverrait le Saint
Esprit du ciel après y être monté. Et après Sa résurrection, 
au jour même et à l'heure précise de Son ascension au ciel, 
Il leur "recommanda de ne pas s'éloigner de Jérusalem, mais 
d'ATTENDRE ce que le Père avait promis, ce que je vous ai 
annoncé, leur dit-il" (Actes 1:4). Oui, la promesse donnée plus 
haut spécifiait qu'à moins qu'Il ne montât au ciel, les disciples 
ne pourraient être imprégnés du Saint-Esprit ou le recevoir. 
C'est la promesse qu'Il prierait le Père et que le Père leur 
enverrait le Saint-Esprit. 

Alors, le jour de la Pentecôte, L'EFFUSION DU SAINT-ESPRIT 
EUT LIEU! 

Ce fut Sa première descente du ciel. Et ce jour-là, 
l'apôtre Pierre, qui venait d'en être inspiré, dit: "C'est ici ce 
qui a été dit par le prophète Joël". Ainsi donc, finalement, 
Dieu envoyait Son Esprit, tel qu'Il l'avait promis, à toute 
chair, c'est-à-dire à tous ceux qui se repentiraient et qui 
accepteraient, par la foi, Jésus comme leur Sauveur. 

Avant de recevoir le Saint-Esprit, l'apôtre Pierre était 
faible. Il manquait de la foi nécessaire pour chasser un démon 
ou pour marcher sur les eaux. Il renia Jésus trois fois. Il était 
allé pêcher au lieu de s'occuper de l'oeuvre de Dieu. Pendant 
le dernier repas de la Pâque, Jésus lui dit: "et toi, quand tu 
seras converti, affermis tes frères" (Luc 22:32). 

Certains croient que Pierre reçut le Saint-Esprit lorsque 
Jésus souffla sur lui. "Après ces paroles, il souffla sur eux, et 
leur dit: Recevez le Saint-Esprit" (Jean 20:22). Mais ce qu'Il 
souffla était simplement de l'air ou du vent. C'est ce que le 
terme "souffle" représente dans les Ecritures. Après avoir 
soufflé sur eux, Jésus ne leur a point dit: "Maintenant, vous 
avez reçu le Saint-Esprit". 

Si Son souffle sur eux est ce qui leur donna le Saint
Esprit, ils auraient eu le Saint-Esprit en eux lorsque Jésus 
S'adressa encore à eux plus tard. Toutefois, ce n'est point le 
cas. Jésus leur dit: "RECEVEZ le Saint-Esprit". Ils devaient le 



22 La question du "PARLER EN LANGUES" 

recevoir selon la promesse: cela devait arriver après l'ascen
sion de Jésus, après qu'il fut glorifié, après qu'il fut retourné 
auprès du Père; après cela, le PERE leur enverrait du ciel le 
Saint-Esprit. C'est pour cela que Jésus leur dit d'attendre à 
Jérusalem l'arrivée de l'Esprit. 

Les expériences personnelles de certains ont conduit 
beaucoup de gens à penser erronément qu'on reçoit d'abord 
le Saint-Esprit, et que, PLUS TARD, par une expérience tout à 
fait indépendante de la première, l'on reçoit le "baptême de 
l'Esprit". 

Ces personnes naïves interprètent la parole de Dieu selon 
leur propre expérience. Ces expériences devraient pouvoir 
s'expliquer par l'Ecriture, et non vice versa. 

La DEFINITION BIBLIQUE 
du "baptême" de l'Esprit 

Il n'existe, dans toute la Bible, qu'un seul texte définis
sant vraiment ce "baptême". C'est I Corinthiens 12:13: "Nous 
avons tous, en effet, été BAPTISES dans un seul Esprit, pour 
former un seul corps", le CORPS DU CHRIST, c'est-à-dire la 
véritable Eglise de Dieu. 

Que signifient les mots "baptême" ou "baptiser"? Le 
verbe "baptiser" nous vient du terme "baptisa" - terme grec 
qui signifie littéralement "IMMERGER" ou "plonger dans". 
Celui qui est baptisé est plongé dans la chose où il est baptisé! 
S'il est baptisé d'eau, le candidat sera plongé ou immergé 
dans l'eau. 

En conséquence, le baptême du Saint-Esprit, ou par le 
Saint-Esprit, n'est pas notre immersion dans le Saint-Esprit, 
puisque les Ecritures nous apprennent que c'est la pénétra
tion de l'Esprit en NOUS. 

Dans Romains 8:9, Paul nous dit qu'à moins que l'Esprit 
de Dieu n'habite EN nous, nous n'appartenons pas au Christ. 
Mais nous appartenons au Christ lorsque le Saint-Esprit 
entre EN NOUS. Et quand nous sommes au Christ, alors nous 
sommes dans le CORPS DU CHRIST, qui est l'Eglise. C'est donc 
la réception du Saint-Esprit qui nous plonge, nous immerge 
ou nous met, dans l'Eglise. Et c'est cette immersion dans 
l'Eglise, PAR le Saint-Esprit, que les Ecritures appellent "le 
baptême du Saint-Esprit". 
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Ainsi, "nous avons tous, en effet, été baptisés dans [ ou 
PAR] un seul Esprit, pour former un seul corps ... et nous 
avons tous été abreuvés d'un seul Esprit" (1 Cor. 12:13). 

Donc, la RECEPTION du Saint-Esprit, c'est le BAPTEME du 
Saint-Esprit. 

Des termes synonymes 

Avant le jour de la Pentecôte, en l'an 31 de notre ère, 
Jésus avait dit à Ses disciples: "Dans peu de jours, vous serez 
baptisés du Saint-Esprit" (Actes 1:5). Nous voyons donc que 
ce que les disciples reçurent le jour de la Pentecôte était le 
BAPTEME du Saint-Esprit. 

Remarquez dans quels termes ce baptême est décrit. 
Dans Actes 2:4, nous lisons: "Et ils furent tous remplis du 
Saint-Esprit". Ainsi donc, être rempli du Saint-Esprit consti
tue le baptême du Saint-Esprit. 

Lorsque la multitude accourut, toute émue, demandant 
ce qu'elle devait faire pour recevoir ce même baptême du 
Saint-Esprit, Pierre ne dit pas: "Rassemblez-vous dans des 
assemblées i~terminables" et "suppliez"! Il a dit: "Repentez -
vous, et que chacun de vous soit baptisé" et "vous recevrez 
le don du Saint-Esprit" (Actes 2:38). 

La réception du don du Saint-Esprit est la même chose 
que le baptême du Saint-Esprit. Ce jour-là, trois mille 
personnes le reçurent. Il n'est pas fait mention de "parler en 
langues" et il n'est certainement pas question d'assemblée 
interminable. 

Notez aussi que c'était la première descente du Saint
Esprit. Ces Juifs n'étaient pas convertis auparavant, ils 
n'avaient pas reçu l'Esprit auparavant; c'était leur 
conversion. 

Dix ans plus tard, Dieu montra à l'apôtre Pierre, par la 
vision de la nappe et des animaux impurs, qu'il devait aller 
prêcher le Christ à la maison païenne de CORNEILLE. Les gens 
de cette maison étaient des païens, des gens non convertis. 
Pierre alla prêcher le Christ pour leur faire connaître la voie 
du salut. Corneille était un homme pieux; lui et toute sa 
maison craignaient Dieu. Il donnait des aumônes et priait. 
Mais il ne connaissait pas la voie du salut, et il n'était pas 
converti. 
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L'apôtre Pierre se rendit chez lui et PRECHA LE CHRIST -

Son message, Sa crucifixion, Sa résurrection - montrant que 
"quiconque croit en lui obtiendra la rémission des péchés". A 
ce moment-là, au milieu du sermon, Corneille et sa maison, 
étant déjà repentants et pieux, crurent; et alors que Pierre 
parlait encore, "le Saint-Esprit descendit sur tous ceux qui 
écoutaient la parole" (Actes 10:43-44). 

A son retour à Jérusalem, Pierre fut sévèrement répri
mandé par les autres apôtres pour avoir eu des rapports avec 
des païens, tels que Corneille et sa famille. En expliquant 
comment Dieu l'avait conduit, et ce qui était arrivé à 
Césarée, Pierre raconta de quelle manière un ange avait 
averti Corneille de faire venir "Pierre, qui te dira des 
choses par lesquelles tu seras sauvé, toi et toute ta maison" 
(Actes 11:14). 

Après avoir entendu la déclaration de Pierre, les apôtres 
s'exclamèrent: "Dieu a donc accordé la repentance aussi aux 
païens, afin qu'ils aient la vie" (verset 18). Ceci montre, d'une 
façon concluante, que ce que Corneille et sa maison avaient 
expérimenté était leur CONVERSION (ils venaient de recevoir le 
Saint-Esprit), et non un "baptême" subséquent comme don 
spécial de puissance. 

En expliquant ce que ces païens reçurent, Pierre dit: "Et 
je me souvins de cette parole du Seigneur: Jean a baptisé 
d'eau, mais vous, vous serez baptisés du Saint-Esprit. Or, 
puisque Dieu leur a accordé le même don qu'à nous qui avons 
cru au Seigneur Jésus-Christ ... " (Actes 11:16-17). 

Pierre déclare clairement que ce que ces païens reçurent 
était le baptême du Saint-Esprit. Au verset 17, ce baptême est 
aussi appelé: "le même don". 

Ainsi donc, le don du Saint-Esprit, c'est le baptême du 
Saint-Esprit. 

Pierre dit: "Le Saint-Esprit descendit sur eux, comme 
sur nous au commencement" (verset 15). Le Saint-Esprit 
"DESCENDANT sur eux" était le baptême du Saint-Esprit, 
symbolisant leur entrée dans l'Eglise. 

Au lüe chapitre, où cette expérience est décrite, nous 
apprenons que le "Saint-Esprit descendit sur tous" (verset 
44), et que "le don du Saint-Esprit était aussi répandu sur 
les païens" (verset 45), et qu'ils ont aussi "reçu le Saint-
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Esprit" (verset 47). Donc, la réception du Saint-Esprit repré
sente le baptême du Saint-Esprit. 

Or, tous ces termes sont synonymes, employés l'un pour 
l'autre sous l'inspiration divine pour décrire la même expé
rience ou le même fait. Que devons-nous donc conclure? Que 
ce qui est né de la chair est CHAIR (Jean 3:6). Quand l'homme 
charnel, le pécheur, se repent, et quand il est baptisé comme 
symbole de sa FOI en Christ, il reçoit le Saint-Esprit, non pas 
à la suite d'une assemblée interminable, mais par la FOI 
(Gal. 3:14; Jean 7:37, 39). Et cette réception du don du 
Saint-Esprit est le baptême de l'Esprit, l'entrée DANS l'Eglise. 

Il devient, dès lors, un enfant de Dieu, un enfant engendré, 
car la réelle naissance ne s'effectuera qu'au moment de la résur
rection. Il devient engendré d'en haut - engendré de !'Esprit. 
Ainsi, il est baptisé PAR !'Esprit dans le corps du Christ. 

Ce baptême ne constitue pas la fin, mais seulement le 
COMMENCEMENT de sa vie chrétienne! A ce moment-là, il n'est 
qu'un "foetus spirituel" - un ENFANT de Dieu engendré en 
Christ. Il doit maintenant CROITRE dans la grâce et dans la 
connaissance de Dieu. Il doit vaincre dans les expériences de 
la vie. Car celui qui obéira à Dieu jusqu'à la fin sera sauvé 
(Apoc. 2:26). 

Le parler en langues est-il indispensable? 

Le fait de "parler en langues" constitue-t-il, d'après la 
Bible, le signe du "baptême du Saint-Esprit"? Devrons-nous 
TOUS parler en langues au moment où nous recevons !'Esprit 
et où nous entrons dans la véritable Eglise? 

Ce n'est pas ce que les apôtres ont enseigné. 
Les EXPERIENCES relatées dans le Nouveau Testament, 

subséquentes à la Pentecôte, ne l'indiquent point. De toutes 
les expériences mentionnées dans le Nouveau Testament, 
relatives à des conversions, il n'y a que deux cas où il est 
question de "parler en langues". De quel droit SUPPOSERONS
nous que ce "parler en langues" se produisit lors de toutes les 
autres expériences? Gardons-nous bien d'AJOUTER à la parole 
de Dieu ce qu'elle ne comporte pas! 

Il n'existe AUCUNE DECLARATION BIBLIQUE, aux termes de 
laquelle nous devrons parler en langues pour avoir la preuve 
que nous avons bien reçu le "baptême" du Saint-Esprit. 
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AUCUN PASSAGE DES ECRITURES ne dit: "A leur parler en 
LANGUES, vous les reconnaîtrez"! 

Mais !'Ecriture dit: "C'est donc à leurs FRUITS que vous 
les reconnaîtrez" (Matth. 7:20). La vie que nous menons 
prouve si, oui ou non, nous avons reçu le Saint-Esprit. 

Jésus a dit: "A ceci tous connaîtront que vous êtes mes 
disciples, si vous avez de l'AMOUR les uns pour les autres" 
(Jean 13:35). 

Mais le fait de "parler en langues" ne constitue-t-il pas 
au moins L'UNE des preuves du baptême de !'Esprit? "Quand 
je parlerais les langues des hommes et des ANGES, si je n'ai 
pas la charité [L'AMOUR], je suis un airain qui résonne" 
(I Cor. 13:1). 

Il existe des anges déchus, des démons, et sans aucun 
doute beaucoup de gens, aujourd'hui, qui parlent dans les 
langues de ces démons! Pourriez-vous dire que cette contre
façon de langues, venant des démons, représente si peu que 
ce soit la preuve du vrai baptême du Saint-Esprit? 

Tous admettent que "les langues" peuvent être contre
faites par Satan. Si quelqu'un néglige d'EPROUVER toutes 
choses par la parole de Dieu, et si, sous l'influence de ceux 
qui sont inspirés par les démons, il se laisse leurrer en 
CHERCHANT dans la Bible ce qu'elle ne dit nulle part - les 
langues et les sensations physiques qui plaisent aux SENS -
et s'il cède aux fausses instructions qui consistent à implo
rer, à supplier et à répéter plusieurs fois les mêmes mots, 
s'il ne se soumet pas totalement à Dieu pour observer 
fidèlement tous les Commandements divins, mais s'il con
voite ces sensations physiques, en les recherchant de cette 
manière qui est contraire à !'Ecriture - alors, qu'un tel 
homme prenne garde de ne pas devenir l'intermédiaire par 
lequel un démon peut s'introduire et s'installer à demeure 
chez lui. 

Oui, Satan peut CONTREFAIRE les "langues". Mais 
pouvez-vous supposer un seul instant que le VRAI SIGNE BIBLI
QUE puisse être quelque chose qui pourrait être habilement 
FALSIFIE? NON, JAMAIS! 

Le charabia des adeptes du "parler en langues" ne res
semble même pas au don des langues qui fut offert à certains, 
le jour de la Pentecôte, en l'an 31 de notre ère. 
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Les FRUITS du Saint-Esprit - L'AMOUR, la JOIE, la PAIX, 
la patience, la douceur, la bonté, l'humilité (la plupart des 
gens qui "parlent en langues" ne sont pas humbles; ils parlent 
fort et sont des fanfarons!), la tempérance, la FOI - ces 
choses dans la vie de quelqu'un ne peuvent pas être contre
faites. Elles ne sont pas naturelles. Personne ne possède assez 
de FORCE de volonté pour pouvoir toujours produire de tels 
fruits dans sa vie. Cela requiert le miracle " de l'AMOUR DE 
DIEU" qui "est répandu dans nos coeurs par le Saint-Esprit 
qui nous a été donné" (Rom. 5:5). Satan n'est pas capable de 
contrefaire cela. 

Voilà donc le TEMOIGNAGE DE LA BIBLE! Le parler en 
langues ne constitue pas une preuve - c'est ce qu'enseigne 
la Bible! 

Existe-t-il des langues VERITABLES? 

Ils parlèrent "en langues" chez Corneille, et à Ephèse, 
APRES le jour de la Pentecôte. 

Admonestant l'Eglise de Corinthe, Paul dit: "Je désire 
que vous parl_iez TOUS en langues" (I Cor. 4:5); au verset 39, 
il recommande: "n'empêchez pas de parler en langues", dans 
l'Eglise. 

Nous devons bannir tout préjugé contre la vraie manifes
tation de langues lorsqu'il s'agit de véritables langues. Néan
moins, nous devons leur accorder la place que L'ECRITURE leur 
donne quant à leur importance. 

Dans ce même 14" chapitre de I Corinthiens, cité 
plus haut, Paul dit: "J'aime mieux dire cinq paroles avec 
mon intelligence, afin d'instruire aussi les autres, que dix 
mille paroles en langue [langue inconnue]". A ces Corin
thiens qui devenaient fanatiques à propos de la question 
des langues, Paul dit: "Frères, NE SOYEZ PAS DES ENFANTS 
sous le rapport du jugement" (versets 19, 20). "Car ce 
n'est pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné, 
mais un ESPRIT DE FORCE, D'AMOUR ET DE SAGESSE" 
(II Tim. 1:7). 

Nous ne devons PAS rechercher le "parler en langues". 
Les adeptes de ce mouvement protestent énergiquement en 
disant qu'ils ne s'y livrent pas, mais en pratique et en fait, ils 
le font. 
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Un des pièges de Satan 

La raison de cette mise en garde contre le "parler en 
langues" se trouve dans I Corinthiens 14:4. "Celui qui parle 
en langue S'EDIFIE LUI-MEME". C'est de l'égoïsme, c'est cher
cher des bénédictions pour soi-même, des tressaillements ou 
des émotions pour soi-même, ce qui est contraire à l'accom
plissement de la Loi de Dieu, laquelle consiste non en l'amour 
de soi-même, mais en l'amour de Dieu et du prochain. C'est 
pourquoi, cela peut facilement dégénérer pour affecter la 
forme la plus trompeuse du PECHE. 

Un des fruits de ce mouvement moderne qui insiste sur 
le "parler en langues" est que beaucoup ne recherchent que 
leurs "bénédictions" - ainsi qu'ils le disent eux-mêmes - ce 
qui signifie, en langage clair, des SENTIMENTS et des TRESSAIL
LEMENTS ressentis en tant que PLAISIR charnel. Leur expé
rience s'accompagne souvent d'une sensation SEXUELLE 
contre nature, pervertie et inspirée par Satan. Les gens 
séduits sont amenés à croire qu'il s'agit là d'une bénédiction 
de DIEU. Il est temps de connaître la VERITE! 

Jésus a dit: "Ce qui est né de la chair est CHAIR" (Jean 
3:6). Nous devons NAITRE DE NOUVEAU - naître de L'ESPRIT 
pour hériter de la vie éternelle. La chair a ses SENSATIONS, ses 
EMOTIONS- ses cinq SENS. 

Ce qui est le plus triste dans tout ce mouvement de 
"langues", c'est que par cela Satan a séduit beaucoup de 
personnes en leur faisant convoiter les SENSATIONS SEN
SUELLES et les émotions de la CHAIR; il les trompe en leur 
faisant croire qu'elles reçoivent des bénédictions divines! 

Pourquoi donc tant d'honnêtes gens s'égarent-ils et 
tombent-ils dans ce piège satanique? La parole de Dieu nous 
commande D'EPROUVER les esprits, afin de connaître S'ILS sont 
de Dieu. Car beaucoup de faux ESPRITS sont maintenant dans 
le monde. 

Cela ne veut pas dire qu'il n'y ait aucune EXPERIENCE, ou 
aucune sensation lorsque Dieu déverse Son Saint-Esprit! Il 
existe une EXPERIENCE bien ·définie lors de la véritable conver
sion. Mais il est triste de constater qu'un si grand nombre de 
gens se laissent tromper en acceptant la FAUSSE expérience -
la FAUSSE "bénédiction" - parce qu'ils ne tiennent pas 
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compte de l'avertissement que Dieu a donné D'EPROUVER les 
esprits, et parce qu'ils n'ont pas revêtu L'ARMURE COMPLETE 
de Dieu, c'est-à-dire LA PAROLE DE DIEU pour éprouver les 
esprits! 

Tant de personnes, dans ce mouvement moderne du 
"parler en langues", ne semblent pas comprendre le vrai BUT 
de la réception du Saint-Esprit. Pour elles, les dons spirituels 
ne sont que des ornements destinés à décorer et à embellir 
la PERSONNE. Mais les dons de !'Esprit sont les OUTILS divins, 
placés entre nos mains pour ACCOMPLIR L'OEUVRE DU 
SEIGNEUR. 

Après avoir reçu la PLENITUDE du Saint-Esprit, Jésus dit: 
"L'Esprit du Seigneur est sur moi, PARCE QU'IL m'a oint pour 
annoncer une bonne nouvelle aux pauvres; Il m'a envoyé pour 
guérir ceux qui ont le coeur brisé, pour proclamer aux captifs 
la délivrance, et aux aveugles le recouvrement de la vue ... " 
(Luc 4:18-19). 

L'objet et le but du Saint-Esprit n'est pas de procurer des 
sensations et des émotions provenant des sens de la chair -
donc sensuelle.s et agréables à chacun - mais de nous rendre 
capables de crucifier notre EGO, d'être revêtus de puissance 
pour vaincre le péché qui est la transgression des Comman
dements de Dieu (1 Jean 3:4). Il s'agit de nous purifier de 
toute injustice, de nous faire communiquer la justice de Dieu, 
afin que notre lumière brille et que les autres voient le Christ 
en nous; il s'agit de comprendre la parole de Dieu, afin que 
nous puissions savoir comment vivre de toute parole divine; 
il s'agit de nous donner la FOI de Jésus, Sa justice, le POUVOIR 
d'être aimables, patients, gentils, serviables envers les autres, 
de prêcher l'Evangile et de guérir les malades. 

Puissions-nous recevoir CETTE puissance! 

Jésus n'a pas dit: "Vous tomberez sans force sous cette 
puissance." Il n'a point dit que le Saint-Esprit nous PRIVERAIT 
de toute force et qu'il nous rendrait impuissants. Mais Il a 
dit: "vous RECEVREZ UNE PUISSANCE!" 

Le Saint-Esprit est !'Esprit de FORCE, d' AMOUR et de 
SAGESSE (Il Tim. 1:7). C'est !'Esprit de COMPREHENSION et de 
VERITE (Jean 16:13, I Cor. 2:10). Et cette sorte de puissance 
ne peut être obtenue que par deux moyens; par la SOUMISSION 
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totale à Dieu et par la FOI - accompagnées de beaucoup de 
PRIERES ferventes. 

SOUMETTONS-nous donc à Dieu et à Sa parole! Recher
chons une plus grande part de son amour et de sa FOI, 
recherchons une meilleure COMPREHENSION et plus de POU
VOIR DE LE SERVIR! Laissons ces manifestations et ces émo
tions de côté pour suivre la voie que Dieu a tracée devant 
nous! □ 
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